

G Viejo Gijón

LAS CRÓNICAS QUE HAN RECOGIDO LA HISTORIA DE LA CIUDAD DESDE 1878

ARANTZA MARGOLLES



1990. Hace 30 años.

Insumisos sobre la escultura

La inauguración del 'Monumento a la paz mundial' de Arenas en El Lauredal se saldó con protestas contra una 'mili' que agonizaba



Insumisos, sobre la obra de Manuel Arenas, en la inauguración.

Si ya días atrás fue objeto de comentarios el hecho de que Manuel Arenas, su autor, no hubiera sido invitado a los actos inaugurales en el parque de El Lauredal, ahora el 'Monumento a la paz mundial' arrastraba, de nuevo, polémica. Desde la oposición municipal se recibían «las críticas de Izquierda Unida por el retraso en su terminación»; por su parte, detractores del servicio militar «se encaramaron a lo alto de la escultura y criticaron al Ayuntamiento, al que acusaron de hipocresía en el tema del pacifismo». Hace hoy treinta años, en plena crisis del Golfo, el Consisto-

rio seguía «colaborando en las tareas de reclutamiento de los soldados», según protestaban los insumisos mientras se inauguraba este símbolo de paz.

No llegó la sangre al río. «La acción de los objetores de conciencia fue considerada por el alcalde de la ciudad como un

caso normal de la discrepancia de opiniones que se da en un país democrático, y no tuvo excesiva repercusión en el desarrollo del acto, hasta el punto de que algunos de los presentes interpretaron que formaba parte del mismo. Insumisos y autoridades se dispensaron un

mutuo respeto, una vez que los primeros expusieron su punto de vista acerca de la forma de proceder de la Corporación municipal, si bien cuando terminó el acto una pareja de miembros de la Policía Municipal intentó exigir el carné de identidad a los objetores, sin que su petición tuviera éxito».

Rechazo de los jóvenes

Pedían los insumisos que el Ayuntamiento les facilitase las señas personales de los reclutas a los que tocaba hacer el servicio militar en 1991. La Corporación denegaba el acceso a los datos alegando «el derecho al honor y a la intimidad, y la limitación del uso de la informática». Pero de nada serviría. Bogueaba ya, herida de muerte, la 'mili'. «Cerca del 80% de los jóvenes», según el último Informe Sociológico sobre la Juventud de Gijón, «se manifiesta contrario al servicio militar obligatorio, y el 43% es potencialmente insumiso». Andando el tiempo, la Ley 17/1999 dictó el fin de la obligatoriedad del servicio para finales de 2001. Ahí, entonces y ahora, sigue el 'Monumento a la paz mundial'. Todo un testigo de los tiempos.

1895. Hace 125 años.

Aguinaldo municipal

«El Ayuntamiento de Oviedo ha concedido el aguinaldo a sus empleados de oficinas en las presentes pascuas. Trasladamos la noticia al señor alcalde, por si los de nuestro municipio son acreedores a igual distinción».

1920. Hace 100 años.

Para los pobres

En la suscripción a beneficio del Asilo de Ancianos Desamparados, para las navidades, se aportó dinero y «la Droguería Cantábrica, un saco de arroz bomba; don Andrés Fernández, un pellejo de vino de 75 litros...».

1945. Hace 75 años.

Frontón cubierto

En el Grupo Covadonga «se quiere sea pronto realidad»: «Gijón contará con un gran Frontón cubierto (...) tanto para sus asociados y aficionados como para industrializarlo en horas libres».

1970. Hace 50 años.

Suceso en Jove

Por el uso de un brasero, ingresaron «en el hospital de Jove, en grave estado» dos ciudadanos portugueses que se intoxicaron en una chabola del mismo lugar.

Maquinaria pesada

JOSÉ MANUEL BALBUENA



Según la patronal de la construcción, en Gijón existe un grave problema burocrático. La Confederación Asturiana de la Construcción (CAC-Asprocon) aseguró en su asamblea anual que «hay más de 100 millones de euros en volumen de inversión sin tramitar o en una tramitación que está siendo muy larga». Dicho en otras palabras: tenemos un atasco monumental a la hora de conceder licencias. Algo que es conocido por el Ayuntamiento y que en septiembre intentó corregir cambiando los métodos de trabajo. La propia alcaldesa, Ana González, admitió que se habían concedido permisos que llevaban esperando, ojo, dos años. A fuerza de ser honestos, hemos de decir que no es solo un problema local, sino que afecto

a muchos otros municipios. En nuestro caso si cabe, la cosa es peor puesto que venimos de la casi paralización de la actividad al carecer de marco legal. Todo ello, debido a la anulación y posterior redacción del Plan General de Ordenación (PGO) que fue aprobado finalmente en 2019. También es cierto que la pandemia ha ralentizado lo que ya era lento. Esto es, cualquier obra —incluso las más simples de mantenimiento o reparación— sufre los rigores de esta 'nueva normalidad' administrativa. La atención presencial es escasa, con cita previa y larga espera por ella. Es más, ser respondido ante una consulta o petición cualquiera lleva consigo un retraso épico. En algunos casos, desesperante para quienes tienen que padecerlo.

Nuestro Ayuntamiento tiene más de 3.000 trabajadores. Hablamos, pues, de la mayor empresa del concejo en cuanto a número de empleados. A partir del 1 de enero su jornada está en 35 horas semanales. Algo que solo se puede permitir lo público, puesto que el sector privado bastante tiene con sobrevivir al coronavirus. En el Principado, superan los 40.000 y siguen creciendo por unas causas u otras. Tenemos, por tanto, una administración que no da a abasto, pese a que sigue aumentando en lo que a personal se refiere. Bueno sería que desde el Consistorio —igual que está haciendo tímidamente la parte autonómica— se plantearan una reorganización. Quizá esta pandemia ha puesto en solfa una estructura demasiado antigua y encorsetada. Procedimientos del siglo pasado, trámites duplicados e innecesarios, junto con solicitudes de información redundantes, son algunos de los ejemplos que sufren quienes navegan por los mares de la burocracia. Desde luego, es necesario engrasar esta maquinaria pesada.

FARMACIAS

GIJÓN

de 9.30 a 22 horas.

- Fermín de Viana Cárdenas García-Bernardo. Camino Rubín.
- Fermín Alonso Barrera. Ezcurdia, 101.
- Marina Alejandra Díaz Rodríguez. Velázquez, 7.
- Carlos Ocaña Sánchez. Paseo de Begoña, 7.

24 horas.

- Carlos Ocaña Sánchez. Paseo de Begoña, 7.
- Aránzazu e Ignacio Merino Bada. Avda. del Llano, 57.

OTROS HORARIOS

Lunes a viernes de 9.30 a 13.30 h. y 16.15 a 20 h. Sábados de 9.45 a 13.30 h.

- Alejandro Rodríguez Rodríguez. Avda. de la Constitución, 54.

Lunes a domingo de 9 a 22 h. Sábados de 9.30 a 14 h.

- Antonio Álvarez Abad. Magnus Blikstad, 19.

De lunes a sábado, de 9.30 a 22 h. y de 11 a 22 h. domingos y festivos.

- Miguel Martínez. Corrida, 24.

Lunes a viernes 9 a 20.45. Sábados, de 9.45 a 20.45 h.

- M.^a Inés Álvarez Álvarez. Carretera del Obispo, 21.

Diario de 9.30 a 20.30. Sábados, de 9.30 a 14 h.

- Parga-Lago. Ateneo Obrero de La Calzada, 2.
- Farmacia Palacio C.B. Manuel Llana, 21.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h. y 16 a 21 h. Sábados y festivos, de 10 a 13.30 h.

- Pumarín. Gaspar García Laviana con Aragón.

De lunes a sábado, de 9 a 22 h.

- Susana Fernández Rodríguez. Avda. de Schulz, 79.

De lunes a sábado, de 9 a 21 h.

- María Teresa Méndez Bravo. Avda. de la Costa, 137.

De lunes a viernes, de 9 a 14 h. y de 16 a 20.30 h. Sábados de 9.45 a 13.30 h.

- Alonso Luengo. Urría, 39 (esquina Cruz Roja).

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de 9.30 a 14.30 h.

- Sergio Domínguez-Gil Cepeda. Los Andes, 40, La Algodonera.

Lunes a viernes de 9 a 21, sábados de 9.45 a 13.30 y domingos de 11.45 a 14.15 h.

- Isabel Figaredo, Ezcurdia 194 y Ctra. de Villaviciosa.

CARREÑO

- José Mario Rico López (Candás).

GOZÓN

- Javier Fernández Vigil (Luanco).

VILLAVICIOSA

- Mercedes Villa Robledo.

Más información

